

<p>学年 だより</p>	<p>笑顔 </p>	<p>3号</p>	<p>令和6年5月31日 白井市立桜台中学校 1学年</p>
-------------------	---	-----------	--

## 鎌倉校外学習へ行ってきました

5月15日、校外学習で鎌倉に行ってきました。行きの高速道路はスムーズで、30分ほど早い到着となりました。天気も良く、みんなスタートからハイテンションでした。鎌倉到着後は班別行動で、各班ごとに考えた計画表のもと、高德院の大仏、銭洗弁財天、鶴岡八幡宮、小町通りを満喫しました。学校を飛び出しての活動で、仲間の新たな一面を知った人も多かったようです。改札を通る時に起きたハプニングに冷静に対応してくれた、落ちているごみを拾ってくれた、みんなの意見を集約して考えてくれたなどなど。普段の学校生活では見られない、たくさんの素晴らしい笑顔が見られました。学年フロアには、「すてきな心みつけた」という掲示物を張っています。校外学習の時に感じた、仲間の良いところ、心温まる行動がたくさん書かれています。6月14日、授業参観の際には、ぜひご覧ください。

## 定期テストに向けて

中学生になって初めての定期テストはとても大切です。テスト直前に焦って勉強しても短期記憶はすぐに忘れてみなさんの力にはなりません。毎日コツコツ学習し、着実に身に付けていきましょう。その積み重ねが3年生になった時、必ずみなさんの力になります。定期テストに向けての勉強方法としては、まずノートを読み返しましょう。プリントで学習している教科についてはプリントをもう一度見返してください。ノートやプリントから出題される教科もあります。何を習ったのか思い出しましょう。その上で、ワークの問題を何度も解き直してください。一回解いただけでは、覚えられないことが多いです。ワークは早めに終わらせて、間違えた問題を中心に最低2回は解き直すといいです。ワークの問題を満点で終わらせることができれば、自信をもって定期テストに臨めると思います。1回目の定期テストを頑張りたいと思っている人や何を勉強したら良いか分からない人は是非やってみてください。

### 6月の予定

- 1日(土) 諸活動停止(7日朝まで)
- 6日(木) 定期テストI 給食なし さよなら11:55
- 7日(金) 定期テストI さよなら13:35 最終下校15:00
- 10日(月) No 部活動デー
- 12日(水) 3年領域テスト①
- 13日(木) 教育相談(~21日)、脊柱側弯症二次検診
- 14日(金) 学校公開、グリーンクリーン
- 18日(火) 有価物回収
- 20日(金) あしあと配布
- 21日(水) 生徒集会
- 25日(火) サクラテスト英
- 27日(木) 内科検診



※6月30日(日)~ 3年修学旅行(京都方面)



## 校外学習を終えて

実行委員や班長、係長から、反省を出してもらいました。それぞれの立場でよく考えています。全員で共有し、これからの学校生活に活かしていきましょう。

### 実行委員長

私が校外学習でうまくいったと思うことは2つあります。1つ目は自分自身の係に集中して取り組めたということです。例えば声掛けをしたり、自分の班で行動しているときに誰かがはぐれないように気を付けたりしました。2つ目は、学年全体の行動についてです。班長や実行委員がみんなをまとめ、メリハリをつけて行動できたということが一番うまくいったと思います。また、バス内のレクが終わってしまったときに、多くの人が積極的に意見を出し、みんなで楽しく校外学習に行けたことも良いと思います。一方でうまくいかなかったことは、自分勝手に行動し、はぐれた人がいたことと話を聞いていない人がいたことです。この2つを直すために、話をよく聞き、自分勝手に行動しないことを心がけましょう。

### 実行委員

校外学習おつかれさまでした！良かった点は、班長を中心に計画的に行えたことだと思います。見学中に他の班員から別の所に行きたいという意見が出ましたが、断って予定を変えずに行動できました。どの班も、大体計画的に回れていたようです。改善すべき点は、班員とはぐれてしまったことです。今後は人とのコミュニケーションをとり、団結力を高めると良くなると思います。

### 実行委員

校外学習当日は、レク係が司会のバスレクをして、みんなで盛り上がりました。とても良かったと思います。班別行動では、トラブルがあってまわれなかった場所があったようです。しかし、班の中で相談をして、みんな無事に終わることができました。そして、僕の班でバスに乗っている途中、困っているおばあさんがいました。その人に班員の一人が「大丈夫ですか」と声をかけていてとても良いと思いました。改善点は、僕も含め、係の仕事を忘れてしまった人がいたことです。これは、校外学習以外でも大事なことなので、これからの学校生活で気を付けられたらいいと思います。

### 実行委員

校外学習では、時間通りに動けなかった班が多かったと思います。次は時間通りに動けるようにするために、計画をしっかりと練っておきます。良かった点は、6年生の時よりもメリハリがつけられたこと、友達としっかりと話し合えたところです。みんな元気に楽しく行けてうれしかったです。

### A 組班長

校外学習でうまくいったことは、予定よりもお金を使わなかったことと、最初の目的地に早く着けたことです。改善点は、最後の集合でほとんどの班は間に合っていたが、2つの班が遅れてしまったことです。次の予定や時計をこまめに見るようにして改善していきたいです。

### A 組班長

みんなが「協力しよう!」という意思があったと思います。協調性があり、とても良いと思いました。声掛けも行っていて、行事だけでなく普段の生活でも生かせるように意識していきたいです。また、スローガンを大切にできた人がたくさんいたと思いますが、終始時間を守れなかったり、集合時間に並んでいなかったり、班別行動が終わる予定時刻を過ぎての集合になっていたの、次の校外学習を成功させるには、学校生活の中で時間に余裕が持てるようにしたいです。今回良かったことはこれからも続け、ダメだったことは、どのようにしたら良くなるか、個人で考えてみて、学校を楽しくしていきましょう!

#### A 組班長

5班の良かったところは2つあります。1つ目は「お金の管理」です。お昼ご飯やお土産などでのお金の使い方を、みんなよく考えていました。2つ目は「声かけ」ができていたことです。小町通りから銭洗弁財天へ行く途中、細い道がたくさんあって車通りもある中、班員2~3名が後ろから車が来たら声をかけてくれました。そして、改善点は「班としてのまとまり」です。お昼ご飯を買っている最中に、どこかへ行ってしまふことが2~3回あったので、2年生の校外学習では、そこに重点をおきたいです。

#### B 組班長

うまくできた点は、大きなけがやトラブルがなかったこと、最後、しっかりと全員が集合できたことだと思います。改善点は全体的に時間が遅れてしまったことです。結果的に鶴岡八幡宮に行けなくなってしまいました。その改善のためには、移動や見学にかかる時間をもっと多く見積もること、ルートやその場所に行くのではなく、そのどこに行くなどもっと詳しく調べておくよかったなと思いました。

#### B 組班長

学習面では多くのことを学ぶことができました。しかし、時間を確認していたにもかかわらず、遅れてしまったこともありました。今後の学校生活では、余裕をもって行動することを意識していきたいです。

#### B 組班長

計画性がある、それぞれの役割を成し遂げていていいと思いました。時間がずれることもあったけど、協力性があるよかったです。その一方、時間があまりにも合わなくてバラバラになりかけていたので、次は工夫してできるように頑張ります。

#### B 組班長

よかった点は、班員みんなで協力できたところです。改善点は、時間です。時間が守れなかったり、調べが足りず、計画通りにいかなかったところがあります。しかし、みんなの反省を聞いていて、皆ならすぐにでも変えられると思いました。これからの学校生活でうまく活かしていきたいです。

#### 学習係長

事前調べはみんな分かりやすくまとめられていてよかったです。当日の役割として、写真が思うように撮れなかったようなので、今後は改善したいです。しっかりと撮れた班は、プレゼン資料に使用し、良い発表をしてほしいです。

#### レク係長

良かった点は、朝の会と帰りの会の進行がうまくいったこと。レクがスムーズに進み、もめごともなかったことです。改善点は、スムーズに進みすぎてネタ切れになってしまったことです。予備で多めに考えておくべきでした。帰りのバスでは疲れている人とレクをやりたい人がいたので、レクをするかしないか、決めておくべきでした。

#### 美化保健係長

僕は、バスでお菓子タイムを呼びかけるなど、他の人より少し仕事が多かったけど、健康観察などみんなにできたか確認できたので良かったと思いました。班別行動の時も、みんなにゴミは自分でごみ箱に捨ててとかをしっかり言えたので良かったです。帰りもごみを出さずに帰ることができました。